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 « Ils nous ont témoigné une 
humanité peu ordinaire » 
 
Cette phrase, inspirée d’un verset des Actes des apôtres 
(Actes 28, 2), était l’accroche de la semaine de prière pour 
l’unité des chrétiens qui s’est déroulée au mois de janvier. 
Elle nous était proposée par les chrétiens de l’île de Malte, 
qui étaient en charge de 
l’organisation de cette 
semaine de prière.   

Ce verset a donc été la 
base de notre veillée 
œcuménique de prière du 
23 janvier dernier, 
organisée avec nos frères 
et sœurs de l’église 
protestante unie de Saint-
Jean, de l’église catholique 
Saint Ignace et de l’église 
orthodoxe Saint Parscève 
et Sainte Geneviève. 

Il se situe dans le récit du naufrage de Paul sur l’île de 
Malte. Un récit magnifique, qui nous parle de tempête, de 
naufrage, mais surtout d’accueil et d’humanité 
réciproques :  les habitants de l’île accueillent 
chaleureusement les naufragés étrangers, puis se font 
soigner par l’un de ces étrangers, Paul.  

Nous avons été particulièrement sensibles à ce récit, tant 
il rejoint l’actualité dramatique de la situation des réfugiés 
dans notre monde. Dans une perspective œcuménique, il 
nous a également rappelé l’impérieuse nécessité de nous 
accueillir les uns les autres, tels que nous sommes, entre 
membres de nos différentes traditions ecclésiales. 

Ce texte nous interpelle également sur le caractère 
essentiel de l’accueil au sein de notre paroisse, que ce soit 
au titre des activités qui s’y déroulent (Cimade, Marhaban,  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

et bien d’autres) ou de l’accueil des personnes qui sont sur 
le seuil de l’Église. L’accueil au culte, l’accueil de la rue 
Madame en semaine, les repas d’après-culte, les cultes 
« découverte », les cultes « café-croissants » sont autant 
de signes de nos efforts en ce sens. Cela est rendu possible 
par l’engagement de dizaines de paroissiens qui 
organisent et animent ces activités, s’investissent dans 

l’entretien de nos 
locaux, le suivi de nos 
finances ou la 
communication. Le 
Conseil presbytéral est 
en charge de la vie 
spirituelle et matérielle 
de notre communauté, 
mais rien ne serait 
possible sans l’action 
de toutes ces autres 
personnes engagées 
dans la vie de la 
paroisse. 

Les élections quadriennales des membres du Conseil 
presbytéral auront lieu lors de notre prochaine assemblée 
générale le 26 avril. Six membres quittent le Vonseil, six 
nouveaux membres le rejoindront. Les candidats 
pressentis par le conseil sortant se présenteront à vous 
dans les semaines à venir. Suite à cette élection le bureau 
du Conseil sera remanié puisque notre secrétaire 
(Véronique Thierry-Mieg) et l’une de nos vice-présidentes 
(Annette Preyer) quittent le Conseil et que j’ai indiqué à 
ce dernier qu’après six années de présidence, je ne serai 
pas candidat à cette fonction dans le nouveau Conseil. 

À l’occasion de ces élections, le conseil sortant souhaite 
remercier toutes les personnes qui s’investissent sans 
compter leurs heures et leur énergie dans la vie de la 
paroisse. Merci à eux pour leur humanité peu ordinaire ! 

Arnaud Latscha 
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Bernard Calvino 
Voilà huit années 
passées au Conseil 
presbytéral ! À peine 
arrivé à la paroisse (en 
2008) j'ai été choisi pour 
participer au Conseil 
presbytéral, en 2012, 
alors que je ne 
connaissais pas encore 
très bien tous les arcanes 
de cette instance et de 
son fonctionnement, 

mais j'ai pu peu à peu y faire ma place. J'y ai découvert 
l'essentiel pour moi c'est à dire la foi partagée avec celle 
des autres membres du Conseil au cours d'échanges d'une 
grande sincérité et cela m'a fait beaucoup avancer dans 
ma propre foi. Et puis j'y ai été chargé de l'organisation et 
de l'animation des débats et de la rédaction de la LPL 
(Lettre de Pentemont-Luxembourg que vous tenez entre 
les mains). Maintenant que mon mandat se termine, je 
continue ma mission dans l'Église, et j'ai pris la Présidence 
de l'Établissement de Vie Sociale (EVS, c'est ainsi que c'est 
dénommé !) de la Maison Verte, un poste de la Mission 
Populaire Évangélique dans le 18ème arrondissement de 
Paris, tout comme le Picoulet que, j'espère, tous nos 
paroissiens connaissent bien. J'espère que par mon 
intermédiaire, ces derniers viendront s'y investir comme 
certains sont investis au Picoulet, car nous avons besoin 
de bénévoles, d'argent, de vêtements pour le vestiaire, de 
jouets pour les enfants ...  

Bernard Calvino 

 

 

 

 

 

 

 

Annette Preyer 
Il y a huit ans, l’appel au 
ministère de conseiller 
presbytéral m’a surprise et 
touchée et c’est en faisant 
confiance au Seigneur que je 
l’ai accepté. L’expérience m’a 
comblée humainement et 
spirituellement et j’espère 
avoir contribué par ma « part 
de colibri » à la construction 
du Royaume. Ayant vécu de 
l’intérieur le fonctionnement 

de notre Église, que ce soit la création de l’EPUdF, l’appel 
de nos deux pasteurs, les débats synodaux et notamment 
ceux sur la bénédiction des couples de même sexe et la 
déclaration de foi, je suis très fière de notre gouvernance 
dans l’équilibre entre débat contradictoire et ministère 
d’unité. Actuellement responsable de notre noyau « Église 
verte » je prolongerais bien cette activité si le futur 
Conseil presbytéral le juge utile. 

Annette Preyer 

 

Anne-France Renaud 
Être appelée, faire partie du 
Conseil presbytéral, exercer 
un ministère, tous ces mots 
ou expressions m’ont 
surtout renforcée dans le 
sentiment d’appartenance à 
une Église que j’ai choisie et 
à Dieu que je sers et 
continuerai à servir. Faire 
partie du Conseil 
presbytéral n’a été qu’une partie de mon implication dans 
notre Église, ce mandat fait partie d’un tout et il m’a 
permis sans doute de connaître mieux le fonctionnement 
de notre Église. 
C’était une belle expérience dont je suis sortie enrichie et 
avec le sentiment d’avoir été utile, même de façon infime, 
au fonctionnement pas toujours visible de l’extérieur, de 
notre paroisse. C’est donc avec joie et énergie que 
continuerai à participer à la vie de l’Église 
 

Anne-France Renaud 
 

 

 

Paroles des conseillers presbytéraux dont le mandat s’achève 
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Véronique Thierry-Mieg 
8 ans au Conseil presbytéral, 
comme secrétaire, c’était bien. 
C’est là qu’on découvre la 
richesse d’une paroisse. Mais il 
faut savoir s’en aller. Pour ne 
pas aller loin, puisque j’aime à 
rester dans cette paroisse 
accueillante. Je m’y nourris en 
écoutant la parole inspirée par 
Dieu le dimanche, et en lisant la 

Bible au groupe du lundi. Et je dis merci dans ma prière. 

Je continuerai l’accueil et l’accompagnement des 
étrangers à la permanence de la Cimade, et à Marhaban. 
Ces frères et sœurs là complètent si bien la fratrie en 
Christ de la maison Pentemont-Luxembourg. Je souhaite 
aux membres du Conseil, anciens et nouveaux, la joie que 
donne le travail au service de Dieu et de ses enfants. 

Véronique Thierry-Mieg 

 
 

Basile Schlumberger 
À partir de mai, je ne serai plus 
membre du Conseil 
presbytéral, mais resterai en 
charge des relations avec les 
communautés utilisant nos 
temples. Cette responsabilité 
s’inscrit pour moi dans la 
continuité de mon ministère de 
conseiller presbytéral, et de ses 
valeurs. Elles sont au nombre 
de six, et sont inscrites 
systématiquement en dessous 

de nos ordres du jour : Prière, Écoute, Confiance, 
Fraternité, Engagement, Présence. 

Nous commençons systématiquement nos réunions de 
Conseil presbytéral par une Prière, qui permet de rentrer 
dans l’Écoute. Nous nous sentons en pleine Confiance, car 
en Fraternité avec les autres membres. L’Engagement de 
tous se retrouve souvent, comme par exemple pendant le 
projet de rénovation de la Chapelle. La Présence de tous 
est presque toujours assurée, car s’engager au service de 
la communauté est très gratifiant, individuellement et 
collectivement ; c’est une très belle expérience. 

Basile Schlumberger 

 

 

 
Denis Soubeyran 
Comme le temps passe vite ! Je 
suis entré au Conseil presbytéral 
de l’EPUPL en 2012 et j’y serai 
donc resté presque huit années, 
sous deux présidents (Jacques 
Valluis, Arnaud Latscha) et 
quatre pasteurs (Jean-Paul 
Morley, Simon Wiblé, Andreas 
Lof, Christian Bacuet), tous 
différents, tous passionnants. 
L’essentiel de ma contribution aura été d’animer l’équipe 
financière comme trésorier, ce qui m’a valu de siéger au 
bureau de 2013 à 2019. 

Je ne me représente pas pour un nouveau mandat car je 
crois qu’il est important, pour notre paroisse et pour moi, 
que les compétences soient périodiquement renouvelées 
et que de nouveaux projets puissent naître au service de 
la communauté. Mais ce n’est pas sans un pincement au 
cœur. De tous les CP dont j’ai été membre (cinq en tout si 
je compte bien !), c’est, de loin, celui qui m’a le plus 
marqué par la qualité de son engagement spirituel 
collectif. Être au Conseil presbytéral à Pentemont-
Luxembourg, ce n’est pas simplement essayer de gérer au 
mieux une association cultuelle, mais c’est aussi, peut-
être surtout, à certains moments privilégiés, vivre une 
expérience de foi en communauté, dans la prière et le 
partage. Préservons cela, c’est très précieux, c’est ce qui 
nous fait avancer. 

Denis Soubeyran 

 

 

 

Assemblées générales EPUPL et ELP 

L’assemblée générale commune de l’Église 
protestante unie de Pentemont-Luxembourg 
(EPUPL) et de l’Entraide de Luxembourg-Pentemont 
(ELP) se tiendra le dimanche 26 avril. 

 

(suite) 
 

Bonne nouvelle 
Lionel Thébaud, étudiant en dernière année d’études 
de théologie, en stage auprès du pasteur Christian 
Baccuet, a été autorisé par la Commission des 
ministères de l’EPUdF à entrer en proposanat (début du 
ministère pastoral) au 1er juillet 2020. Il recevra sa 
proposition d’affectation début avril. 
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Le jardin biblique d’une Église 
verte 

 
Nous avons débuté l'an dernier une réflexion sur le label 
Église verte, qui concerne de nombreuses Églises dans le 
monde, en Europe, en France et à Paris. En tant que 
communauté active, nous devons absolument nous 
associer à cette démarche écologiste, comme le ferait un 
citoyen ou une famille.  

Pour faire le diagnostic de notre paroisse, un petit groupe 
(Annette Preyer, Marcel Krebs, Margherita Rapin, Loup 
Cornut, Emma Gazagne et moi) a tenté de répondre à de 
nombreuses questions sur les prédications, l'énergie, les 
conférences, nos habitudes alimentaires, mais aussi 
l'enseignement biblique… au regard du vivant. 

Dans le prolongement de cette démarche, j'ai eu envie de 
parler aux plus petits des éléments naturels dont la Bible 
parle et que l'on utilise aujourd'hui, et les mener à la 
connaissance, à l'enthousiasme, au respect et à l'amour 
de la Création. 

Concrètement, entre 5 et 10 enfants de 4 à 6 ans se 
retrouvent le dimanche à 10h30 au Jardin biblique, 
laissant les parents au culte. Ils forment un cercle autour 
de notre boîte à trésors, dans laquelle il y a toujours la 
Bible, mais aussi des objets qui introduisent le thème 
abordé. 

 

Nous avons vu les poissons et la mer, et fait un coloriage. 
Puis le blé, qui deviendra farine, puis pain, et qui 
rassemble les hommes autour du repas : ils ont manipulé 
de la farine et découvert un bénédicité. Avec le raisin, 
nous nous sommes souvenu que nous sommes le fruit de 
nos parents, comme les grappes sur un même pied de 
vigne. Nous avons mangé des raisins dont on a gardé les 
pépins que nous planterons au printemps dans des bacs 
du temple (végétaliser notre église fait partie des 

propositions du label Église verte). Puis est venue la 
découverte du désert, qui fait peur, où l'on est seul, 
luttant contre les sauterelles, mais qui a tellement 
d'importance dans le récit biblique. 

Avant Noël, nous avons parlé de la paille et de la laine du 
mouton qui ont réchauffé Jésus né loin de la ville. Puis les 
enfants ont découvert la myrrhe, l'or et l'encens, cadeaux 
précieux que l'on offrait à un roi, il y a très longtemps, 
dans les pays de l'Orient. Ils ont senti, touché et partagé 
ces cadeaux. À la séance suivante, nous avons pris 
conscience de toute la douceur du miel et de la magie des 
abeilles, qui ne doivent pas disparaître puisqu'elles 
existent depuis l'Ancien Testament, avec la "Manne" qui 
avait le goût du miel. 

J'aime ce temps de recherche et de préparation en amont 
des séances, j'imagine avec plaisir ce que les enfants 
pourraient faire de leurs mains pour que la parole soit 
réelle, que la Bible soit le socle de leurs apprentissages. Je 
raconte les histoires tout en les aidant à créer, alors les 
questions fusent. Je chante deux ou trois fois pour qu'ils 
retiennent une mélodie. Et à la fin de la séance, ils aiment 
montrer à l'assemblée leurs créations, ils en sont fiers et 
prennent du plaisir à transmettre leur savoir tout neuf. 
Alors écoutez-les, encouragez-les car ils évangéliseront à 
notre suite et prendront soin de la Création, devenant nos 
modèles ! 

Fleur Prache 

 

 

  
Venez avec des amis ! 

Cultes « découverte » 

Dimanche 1er mars, les différents temps 
liturgiques et le déroulement du culte seront 

expliqués 
à 10h30, G et à 18h30, M 

 

« Tout savoir, ou presque, sur le 
protestantisme » 

Samedi 7 mars, à 10h, M 
Une séance pour poser toutes les questions que 

l’on souhaite ! avec le pasteur Andreas Lof. 

Culte « café-croissant » 

Samedi 14 mars, à 10h30, M 
Un culte avec des chants, du café, des croissants  

et un témoin : Charlotte Perrain. 

Thème : « Vous êtes-vous déjà senti.e appelé.e ? » 

Accueil dès 10h. 
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En chemin vers Pâques 

 
Jeudis de carême 
Écoute d’un texte biblique, partage, méditation, prière, 
chants… 
Jeudi de 20h à 21h, rue Madame 
19 mars 
2 avril 
 
Rameaux 
Dimanche 5 avril, cultes à 10h30 au temple de Pentemont 
et à 18h30 rue Madame 
 
Jeudi saint 
Jeudi 9 avril à 20h, rue Madame 
Célébration de la Cène 
 
Vendredi saint 
Vendredi 10 avril à 19h30, culte à l’église luthérienne St 
Jean, 147 rue de Grenelle, Paris 7 
Avec les différentes paroisses du consistoire Paris-Sud de 
l’EPUdF et leurs pasteurs 
 
Pâques 
Dimanche 12 avril, cultes à 10h30 au temple de 
Pentemont et à 18h30 au temple du Luxembourg 
 
 

 

 

VIVRE ET PENSER LA FOI 

Croire face au mal 
 
Le mal, la souffrance et la mort résonnent profondément 
dans notre existence ; la Bible nous aide à les affronter 
avec courage, en nous traçant des pistes de réflexion et 
d’espérance. 
Au cours de ces trois soirées, à partir d’un exposé suivi 
d’un échange, je vous propose de traverser quelques 
textes bibliques qui nous font croiser l’expérience 
humaine à travers des figures souvent mal comprises, 
telles que le diable et le « bon Dieu », les anges et les 
démons, le paradis et l’enfer… des figures qui nous parlent 
de nous ! Il y sera question, entre autres, du serpent, de 
Job, de l’Apocalypse, de la résurrection, de la parole, de la 
délivrance, de la vie. 

Les mercredis de 20h à 21h30, rue Madame : 
4 mars : le problème du mal : le diable ou le bon Dieu ? 
18 mars : la question de la souffrance : anges ou démons ? 
1er avril : l’abîme de la mort : le paradis ou l’enfer ? 
 

Christian Baccuet 
 

Jésus-Christ et les autres religions 
À l'heure de la rencontre des cultures et des religions dans 
le contexte de la mondialisation, les chrétiens sont invités 
à repenser leur relation aux autres religions. Comment 
tenir ensemble la foi chrétienne en Jésus-Christ « Sauveur 
unique de tous les hommes » et l'existence de religions 
bien vivantes qui ont « résisté » aux siècles de mission 
chrétienne ? 

Au cours de notre première soirée nous présentons des 
théologiens de l'Inde qui ont cherché à reformuler la 
présence et l'action du Christ au sein de l'hindouisme et 
hors du christianisme. Dans la deuxième rencontre nous 
voulons comprendre ce qui rapproche et sépare le 
Bouddha et le Christ, dans leur itinéraire spirituel et leur 
message. Quelle rencontre possible entre ces deux 
univers religieux qui se sont implantés autant en Orient 
qu’en Occident ? La troisième soirée sera consacrée à 
l'Islam et plus particulièrement à la manière dont Jésus est 
présenté dans le Coran. Que peut-on en conclure pour la 
relation entre chrétiens et musulmans ? Nos trois soirées 
incluent un temps de présentation du thème et 
d'échange. 

Les mercredis de 20h à 21h30, rue Madame : 
29 avril : L'Hindouisme à la rencontre du Christ 
13 mai : Le Bouddha et le Christ 
27 mai : Jésus dans le Coran 

Andreas Lof 
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Avancée des travaux de la chapelle 

L'avancée des travaux de notre chapelle de la rue 
Madame se poursuit. Et nous sommes dans les temps 
malgré les difficultés liées aux grèves de décembre et 
janvier ! 
 
Dans la chapelle elle-même, le circuit électrique a été 
installé pour permettre la mise en place des nouveaux 
systèmes d'éclairage et de sonorisation de la chapelle. 
Les moulures des chapiteaux des colonnes ont été 
restaurées. 
La réalisation des vitraux par le maitre verrier Eric Bonte a 
commencé. Les cinq vitraux ont pu être commandés grâce 
à un don spécial affecté à la réalisation du vitrail côté 
escalier. 
Les tribunes ont été renforcées suite à la réalisation des 
trémies. Ces ouvertures dans les tribunes au regard des 
vitraux permettront d'admirer le travail du maitre verrier 
dans toute la hauteur du vitrail, à l'intérieur comme à 
l'extérieur de la chapelle. 
L'entreprise de ferronnerie d'art dessine les garde-corps 
de ces trémies. 
Nous avons choisi les couleurs des peintures et de la 
moquette de façon collégiale. Des essais nous ont été 
proposés in situ et les peintres ont commencé à peindre 
le 17 février. 
 
Le Conseil presbytéral remercie tous ceux et toutes celles 
qui ont participé généreusement à ce beau projet. 
 

Nathalie Ballot Léna 

 

 

 

 

 

 

 

 

Conférence sur Martin Luther King 
 

 

Le nom de Martin Luther King est associé aux marches 
pour les droits civils des noirs américains dans les années 
60. Ses combats contre l’injustice et la pauvreté ont 
trouvé leur expression prophétique dans son célèbre 
discours « I have a Dream » et sa vie cueillie avant l’âge de 
40 ans par un assassinat en ont fait une icône de la non-
violence. 

Mais cette figure du pasteur engagé est ensevelie sous des 
amoncellements d’images consensuelles et idéalisées au 
point de nous priver de ses contradictions et de la richesse 
de sa pensée, toujours en équilibre entre foi et 
engagement social. 

En nous appuyant sur ses écrits, ses sermons, et sur sa 
biographie abordée avec finesse par Sylvie Laurent, nous 
tenteront de saisir combien son action a été nourrie par 
sa réflexion théologique et philosophique et nous nous 
demanderons si sa stratégie de la non-violence pourrait 
encore inspirer les luttes contre les nouvelles formes 
d’injustice. 

Mardi 10 mars, à 20h, rue Madame 

Régina Muller 

 

 

  

Culte avec participation de la 
chorale 
Le dimanche 22 mars, au cours du culte du matin, la 
chorale de Pentemont-Luxembourg, dirigée par 
Denise Weber-Gascuel, chantera le Psaume 18 de 
Benedetto Marcello (1686-1739), compositeur 
baroque italien. Ce ne sera pas un concert mais 
l’accompagnement musical et priant d’un culte qui 
sera construit autour de ce Psaume (19 dans la 
numérotation hébraïque) qui est un hymne à la gloire 
du Dieu créateur de l’univers. La prédication sera 
donnée par le pasteur Christian Baccuet. 

La Lettre de Pentemont-Luxembourg 
01 45 48 13 50 – 58 rue Madame, 75006 Paris 
Courriel : contact@epupl.org 
Site : www.epupl.org  
Directeur de la publication : Arnaud Latscha 
Équipe de rédaction : Bernard Calvino, Loup Cornut, 
Christian Baccuet et Andreas Lof 
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La Cimade a 80 ans 

Il existe quatre permanences « Cimade-Luxembourg » au 
58 rue Madame ; l’une accueillant les demandeurs d’asile, 
le mardi, et les trois autres accueillant les migrants le 
mercredi matin, le jeudi après-midi et soir. La Cimade a 
développé une compétence reconnue dans le soutien 
juridique des étrangers : 

-pour les demandeurs d'asile : dossiers pour l'OFPRA, 
(Office Français de Protection des Réfugiés et Apatrides), 
recours à la CNDA (Cour Nationale du Droit d'Asile), 
conseils et recours des « procédures Dublin »,  

-pour les migrants (« sans-papiers » désirant être 
régularisés, prolongation d’un titre de séjour, 
regroupement familial, recours contre une mesure 
d'éloignement…). 

En 2019, rue Madame, une bonne soixantaine de 
bénévoles, paroissiens ou non, a accueilli 4 500 
personnes, totalisant plus de 7 500 visites. Leur réception 
a été très améliorée cette année par l’utilisation des 
locaux scouts en salles d’accueil et d’attente. Cela permet 
de travailler dans un calme et une confidentialité 
incomparables. Nous en remercions vivement les groupes 
scouts.  

La paroisse montre son attachement à cette activité non 
seulement en nous prêtant des locaux, mais aussi 
financièrement par l'intermédiaire d'ELP (Entraide 
Luxembourg-Pentemont), elle aide à son bon 
fonctionnement : bureautique, boissons chaudes pendant 
la longue attente, petits dons divers.  

 

 

 

 

 
En 2019, on a célébré les 80 ans de la Cimade (Comité 
inter-mouvement auprès des évacués), créée par des 
mouvements de jeunesse protestants (scouts, 
étudiants…) en 1939, soutenus par la Fédération 
Protestante de France. À cette époque, la Cimade apporte 
une aide matérielle, psychologique et spirituelle auprès 
des évacués, et dans les camps.  

Notre paroisse a voulu célébrer un culte autour de cet 
anniversaire, dimanche 26 janvier dernier, matin et soir. 
Pendant la liturgie, la prière de louange a été portée par 
des paroissiens bénévoles, et des témoignages ont été 
prononcés. L’un sur l’engagement du bénévole pour 
apporter soutien, réconfort, écoute aux étrangers. Un 
autre racontant le parcours en France d’une famille sri 
lankaise, bien intégrée après 15 ans difficiles. 

La prédication du pasteur Andreas Lof était inspirée des 
versets de Matthieu 4, 12 à 25. Le verset 16 était 
particulièrement bien adapté : « Ce peuple, assis dans les 
ténèbres, a vu une grande lumière ; et sur ceux qui étaient 
assis dans la région et l'ombre de la mort la lumière s'est 
levée. ». Le titre de sa prédication était un slogan de la 
Cimade, « Il n’y a pas d’étranger sur cette terre ».  

Véronique Thierry-Mieg 

 

  

Concert 

Le pasteur Andreas Lof accompagnera à l'orgue la 
soprane Hélène Giraudier et la violoniste Ariane 
Granjon dans un concert autour de George Friedrich 
Haendel et de Narçis Bonet (compositeur catalan 
décédé en janvier 2019). 
Ce concert est donné dans le cadre des 25 ans de 
l'Association « Réseau D.E.S France » soit 3 
générations concernées par l'exposition au 
médicament Distilbène.  
Libre participation.  

Jeudi 26 mars à 20h30 au Temple de Pentemont. 
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Prière d’intercession 

Prière par Dominique Kerouedan à l’occasion du culte 
dédié aux 80 ans de la Cimade, le 26 janvier 2020.  

 
Seigneur chaque jour je te loue, je te remercie, je te suis 
reconnaissante pour tous tes bienfaits, qui sont tellement 
immenses et nombreux dans nos jours et dans le monde, 
que je ne parviens pas à les énumérer le soir en veillant. 
Tout un chacun finit par ne plus voir en ces bienfaits que 
la banalité du quotidien.  

Le mal existe oui, mais s’il est l’exception, 
c’est parce que tu es là, parmi nous, et tu 
agis parmi nous, chaque jour depuis que 
nous avons vu le jour, et tu seras toujours 
présent, ici, dans le monde, que tu 
inonderas de ton éternité. 

Ce soir nous prions en communion avec 
toutes celles et ceux qui ont « fait la 
Cimade », c’est-à-dire avec les bénévoles 
qui ont accueilli les personnes exilées, dans 
ce temple ou autre part, pour certaines, 
comme Claire, depuis plus de 20 ans. 
Imaginez-vous 20 ans d’une vie, consacrés 
à l’accueil et à l’écoute de tant de 
souffrances, et à tenter de dénouer 
l’écheveau inextricable de leurs parcours, 
de leurs récits de vie, pour avancer dans la 
régularisation de la vie en commun en 
Europe ? Imaginez-vous à quel point les 
proches de ces bénévoles contribuent aussi ? 

Ce soir nous prions en communion avec ces personnes 
exilées, demandeurs d’asile ou migrants tout venant, qui, 
pour les premières et les premiers, ont dû fuir leurs pays 
en raison de persécutions atroces, ou, pour les secondes, 
quitter leurs pays pour trouver de meilleures conditions 
de vie pour elles-mêmes, leurs conjoints et leurs enfants.  

Comme l’a dit Amin Maalouf, « Tout homme a le droit de 
partir. C’est son pays qui doit le persuader de rester ».  

Face à l’inimaginable parfois de ces parcours que 
j’écoutais à la permanence de La Cimade dans ce temple, 
que j’écoute désormais à la Cour nationale du droit d’asile, 
ou lorsque j’exerce mon métier de médecin social tout 
simplement, Seigneur j’en appelle à toi, tant je suis 
dépassée et submergée aussi par la tristesse. Nos larmes 
d’exilés et d’accueillants se fondent alors dans notre 
universalité.  

Mais ce qui est universel et nous permet de nous 
retrouver aussi, c’est le sourire, la joie, l’allant, 
l’espérance, celle que toi et l’Esprit Saint animent en nous, 
et en eux.  

 

 

 

Nous te prions Seigneur pour que cesse 
l’instrumentalisation politique affligeante des situations 
des personnes étrangères en France. 

Nous te prions pour que la vérité et l’authenticité 
prennent le dessus dans les débats politiques et sociaux, 
et que ce soit à partir des réalités que les gouvernants 
réfléchissent et prennent des décisions.  

Nous te prions pour que cesse le mensonge sous toutes 
ses formes, qui ne sert que celui qui 
en est à l’origine, mais qui peut aller 
jusqu’à tuer l’autre. 

Ainsi, nous dit ta Parole selon 
Mathieu, « pour ceux qui vivent 
dans le sombre pays de la mort, la 
lumière apparaîtra ».  

Nous te prions pour que s’apaisent 
la quête infinie, la vie et le cœur de 
ces femmes et de ces hommes, 
parfois si jeunes, parfois même des 
enfants, des mineurs, qui ont eu le 
courage de traverser les situations 
les plus dramatiques et les plus 
destructrices, qui ont eu le courage 
de se relever malgré tout, parfois 
seuls et isolés, et de rejoindre le sol 
français et européen, ou une autre 

région du monde, pour tenter de reconstituer d’abord leur 
dignité d’être, leur droit à vivre, leur droit à dire, et leur 
droit à protéger leurs enfants menacés aussi. 

Avec Jean Jaurès, on peut rappeler que « le courage, c’est 
d’aller à l’idéal et de comprendre le réel ».  
Comme le dit la Cimade, « il n’y a pas d’étranger sur cette 
terre », « Vous donc aussi, aimez les étrangers qui sont 
parmi vous », lisons-nous dans Deutéronome 10 
 
Nous te prions Seigneur pour que les barrières tombent et 
que nous connaissions ce cosmopolitisme vers lequel le 
visage du monde se tourne, et que ce mouvement se 
dessine dans la paix et l’universel.  
 
Seigneur, toi qui nous aimes tellement, aide-nous à aimer 
la personne qui nous côtoie dans ce monde, d’où qu’elle 
provienne. « Comme tu m’aimes Jésus, comme tu 
m’aimes » !  
Nous te louons Seigneur, nous te bénissons, continue de 
nous inspirer de nous donner ta force, ta miséricorde. Tu 
es le premier Seigneur notre Dieu et nous sommes à ton 
service. 
Dans nos gestes envers l’autre, le Christ est là et son Esprit 
Saint nous traverse. 
 
 


